

ふるさと農村活性化フォーラム アンケート

平成26年10月10日（金）実施 参加者：89名 うち 10名回答

本日はフォーラムにご参加下さいましてありがとうございます。今後の施策の参考にしますのでアンケートにご協力下さい。以下の質問において該当する項目に○をお付け下さい。

ふるさと農村活性化フォーラム実行委員会

1 性別、年齢をおしえてください。

（ 男 6名 ・ 女 3名 無回答 1名 ）

（10代 0名 ・ 20代 0名 ・ 30代 0名 ・ 40代 2名 ・
50代 3名 ・ 60代 4名 ・ 70才以上 1名 ）

2 このフォーラムを何でお知りになりましたか？

複数回答あり

新聞記事 3名 ポスター 1名 その他 6名 （うち なりやまあやぐまつり実行委員
だから 1名、 FBでのお誘い 1名、 ゆいゆいSNS 1名 、
SNSひよこむ 1名 、 具体的な記入の無い方 2名 ）

無回答1名

3 フォーラムのご感想をお聞かせ下さい。

（大変良かった 2名 ・ 良かった 5名 ・ どちらともいえない 2名 ・ あまり
良くなかった ・ 良くなかった ） 無回答 1名

どんなところが良かった、または良くなかったですか。お書き下さい。

複数回答あり

「大変良かった」方の意見：

○友利の歴史と文化を理解することが良かった。 70代男性

○環境美化の大切さが良かった。 70代男性

○地域のメディアをみんなでつくること。 70代男性

○様々な視点からの報告があり、地域性とICTがつながったり、
世代間の交流があった。 50代男性

「良かった」方の意見

○宮古島についてもっと知りたいと興味を持ったこと。 50代女性

○天候が悪いせいか、参加者が少なかった（悪かったこと） 50代女性

○状況が分かった。 60代男性

○多様な事例発表が、友利の今後の方向性に役立つと考える。 60代男性

○全国各地（離島）で、住民が協力共同でいかにすればこれまでも、これからも継承発展していくかを考え、行動、実践している取り組みを通して、容易に発表してもらい、その仲間に入っていければ良いかと感じました。 60代男性

「どちらともいえない」方の意見

○ふるさと農村活性化基金事例報告の発表時間が短すぎる。メインが短く、サブ（基調講演）が長い時間をとるのは疑問です。 40代女性

○地域の人々がたくさん参加し、地域の「つながり」について考えるきっかけとなったと思います。しかしながら、一部その地域の人にしかわからないような話し方（方言）が長く続いた時には、聞いている時間がつらかったです。下地和弘先生の基調講演のお話は良かったのですが、講話だけではつらかった。 40代女性

ほか 無回答 2名

4 地域の人々のつながりは必要だと思いますか

必要 10名 ・ 必要ない 0名

5 地域のつながりづくりに必要なものは何だと思いますか？

- 地域の文化や歴史を大切に継承すること。 70代男性
 - フォーラムは大変良かった。 70代男性
 - 少しだけ「おせっかい」な気持ちとゆるい「つながり」。 50代女性
 - 交流（お互いの）メニューを作って。 60代男性
 - 地域を組織と捉えれば上下貫徹・左右連携・前後接連。加えて周囲融合などを活動の基礎に置くこと。 60代男性
 - 共通のアイデンティティとネットワークづくり。 60代男性
 - お互いの信頼関係。 40代女性
 - 重荷になりすぎない「つながり」。適度な距離感。 40代女性
- 無回答 3名

6 地域の活性化は必要だと思いますか。 必要 10名・必要ない 0名

7 地域の活性化のために必要なものは何だと思いますか。

- 資源（地域・人・特産など）の活用と人脈。 50代女性
 - その地域を理解する。参加する。 60代男性
 - 地域のつながりにもかかわることだが、「郷土を愛する心」の醸成。
不法投棄のゴミ・・・宮古島の恥だと思う。割れ窓理論にも通じる。
アルミ缶も捨てればゴミ、拾えば資源である。 60代男性
 - 創造力と人間力を活かしたソフト事業。 60代男性
 - 信頼関係、相互協力の気持ち。自助、公助、協助。 40代女性
 - なぜ地域が「衰退」したかについて、まずはよく考えるべきである。 40代女性
- 無回答 4名

8 SNSとはインターネットを使って仲良しグループ（ネットワーク）を作ることです。ツイッター、フェイスブックなどもです。

(1) SNSを利用していますか。 複数回答あり

はい 5名 ツイッター 1名 ・ フェイスブック 5名

・ mixi 2名 ・ LINE 4名

その他（ ひよこむ 1名 ）

いいえ 4名

無回答 1名

9 地域SNSとは、地域限定のネットワークを作ること、沖縄県においても「ゆいゆいSNS (<http://yuiyui-sns.jp/>)」がスタートしました。離島県の沖縄において、インターネットを使ってお互いの「顔の見える」つながりづくりを目指しています。ご意見をどうぞ。

○「「ゆいゆい」に参加しなければ、つながらなかった」という素晴らしい人とのつながりができると思います。人とのつながりを大切に、自分自身を高めるツールにして欲しいと思います。

○全くその通り。高齢化、孤独化が進む中での有効なつながり作りと考える。安全、安心に、且つ、簡単に使えるようにしてもらいたい。 60代男性

○インターネット時代が益々進むと思いますので、高年齢の私も参加できればと思います。 60代男性

○自分で思っている以上に、自分の世界は狭いものです?相手に理解を求めようとせず、知識のひけらかしをしないというマナーを持ちながら、取り組めるのであれば良いのではないのでしょうか。 40代女性

○参加させていただければと思います。 50代男性

無回答 5名

10 その他自由意見

○参加させていただき、良かったです。ありがとうございました。 50代女性

○無回答 8名

～～～ ご協力ありがとうございました。 ～～～